

Наша самопрезентация

Журнал «Развитие личности Development of personality»

Наш журнал «Развитие личности Development of personality» — средство массовой информации, периодическое печатное издание.

Специализация: научно-практический журнал, призванный раскрывать актуальные проблемы психологии личности, направления ее развития.

Журнал предназначен для профессионалов науки и практики, для людей, задумывающихся о том, что представляет собой личность: философам, психологам, педагогам, психиатрам, психотерапевтам, филологам, историкам, социологам, этнологам, культурологам, теологам, правоведам, политологам, медикам, юристам и др.

В журнале публикуются материалы, касающиеся проблем развития и бытия личности. Изначальной позицией редакции журнала является понимание личности через диалектическое единство внешних условий и внутренних позиций человека, возникающих в процессе онтогенеза.

Текст статей сопровождается вынесенными на левые поля основными идеями и тезаурусом, что облегчает читателю работу с материалами журнала.

Структура и концепция журнала «Развитие личности» разработана в 1993 году В.С. Мухиной. Первоначально журнал был учрежден Институтом развития личности РАО и издательством «Прометей». Долгое время журнал издавался силами кафедры психологии развития МПГУ и редакции «Народное образование», а с 2002 года еще и при участии Чувашского государственного университета им. И.Н. Ульянова. В 2002 году новыми учредителями журнала выступили Московский педагогический государственный университет и В.С. Мухина. С начала 2003 года журнал «Развитие личности» входит в Перечень периодических научных и научно-технических изданий, выпускаемых в Российской Федерации, в которых рекомендуется публикация основных результатов диссертаций на соискание ученой степени доктора наук. Журнал выходит 4 раза в год.

Журнал «Развитие личности» структурирован на постоянные разделы и основные рубрики.

Постоянные разделы журнала:

«Наша презентация» — материалы раздела ориентируют читателя в психологических и психолого-педагогических программах, проектах, изданиях и т.д., созданных и реализуемых МПГУ, а также другими организациями, близкими редакции журнала по концептуальным позициям;

«Теория и исследования» — в разделе находят отражение и обсуждаются теоретические вопросы, дискуссионные проблемы и экспериментальные данные о развитии, воспитании и бытии личности в различных условиях;

«Практика» — в разделе публикуются материалы исследовательского и практического характера, которые предполагают возможность дальнейшего практического применения в деятельности психолога или педагога;

«Рефлексия на себя и других» — в разделе публикуются автобиографические произведения, дневники психологических наблюдений, психологическая проза;

«Переводы» — публикуются переводы зарубежной научной литературы последних десятилетий, а также ранее непереведенные на русский язык классические работы, касающиеся различных аспектов проблемы личности и ее развития;

«Архив» — публикуются ранее неизданные архивные материалы, а также материалы изданий XIX и начала XX веков, являющиеся актуальными и в настоящее время для понимания особенностей развития и бытия личности;

«Научные обсуждения» — публикуются материалы дискуссий, конференций, защит докторских диссертаций по психологии, в которых обсуждаются с различных точек зрения актуальные вопросы гуманитарной науки;

«Информация» — в разделе дается информация о планирующихся или прошедших конференциях по проблемам развития и бытия личности, дайджест диссертаций, защищенных по специальностям «Общая психология. Психология личности. История психологии», «Психология развития. Акмеология» и др.;

«Наши юбилеи» — в данном разделе редакция журнала поздравляет с юбилейными датами ученых и научных учреждения работающих в едином пространстве с нашим журналом. Представляются основные вехи становления научной, организационной и практической деятельности юбиляра;

«Наши авторы» — дается краткая информация об авторах журнала, включающая в себя сведения об области научных интересов автора и его основных научных достижениях.

Основные рубрики журнала:

«Развитие личности как стратегия обеспечения безопасности России» — публикуются статьи руководителей республик, областей и регионов Российской Федерации, государственных министерств, учреждений и ведомств, отражающие стратегические вопросы создания адекватных социокультурных условий для развития личности;

«Проблемы развития, воспитания и бытия личности» — публикуются материалы, основывающиеся на следующих теоретических позициях: личность по своей феноменологии предполагает развитие; личность и её сознание опосредовано системой общественных отношений, её развитие осуществляется в процессе воспитания и присвоения человеком основ материальной и духовной культуры. Вместе с тем это опосредование не исключает формирование собственных внутренних позиций личности, выходящих за пределы наличных общественных условий. Данная рубрика является ключевой в журнале «Развитие личности», в ней печатаются материалы как теоретического и экспериментального, так и практико-ориентированного характера;

«Личность в контексте культуры» — публикуются статьи, рассматривающие вопросы развития и бытия личности в пространстве культуры, времени, социального окружения. Некоторые материалы рубрики отражают становление личности конкретных людей в определенных социокультурных условиях, в соотношении с нравами, бытом, традициями разных времен и народов;

«Социальное пространство личности» — дается анализ взаимосвязи личности и социального пространства, раскрываются вопросы, связанные с влиянием социального пространства на развитие и бытие личности, а также с отражением социального пространства в самосознании личности; сопоставляются материалы исследований, проводившихся в различных социальных условиях;

«Современные проблемы личности» — публикуются материалы, отражающие специфику развития и бытия личности в современных природных, предметных, социальных и знаково-символических реалиях. Также публикуются исследования, отражающие взаимосвязь особенностей развития и бытия личности с социальным пространством в изменяющемся мире;

«Личность в экстремальных условиях» — публикуются исследования и практические разработки по проблемам психологии человека в экстремальной ситуации своей профессии, оказания поддержки в экстремальных ситуациях, а также по проблемам бытия личности в различных экстремальных условиях, включая пожизненное заключение и др.;

«Этнопсихология и этнопедагогика» — печатаются материалы теоретических и практических исследований, а также имеющие прикладной характер по проблемам межэтнических отношений, аккультурации, особенностей самосознания представителей различных этносов, психологии личности в традиционной культуре и др.;

«Опыт создания условий воспитания и развития личности» — рубрика является практико-ориентированной, в ней печатаются материалы, отражающие реальный опыт организации процесса, среды воспитания и развития личности. Описывается опыт, реализованный в различных условиях — временных объединениях, разнородных образовательных учреждениях и других социальных институтах и т.д.;

«Преимственность идей воспитания и развития личности» — дается анализ опыта предшественников и публикуются архивные материалы, отражающие идеи воспитания и развития личности в различных исторических и культурных условиях, актуальные и в настоящее время;

«Новый взгляд» — данная рубрика предназначена для публикации новых воззрений, подходов, решений давно известных, но так окончательно и не разрешенных вопросов, связанных с проблемами развития и бытия личности;

«Дневники наблюдений» — публикуются дневники психологических наблюдений за развитием личности на разных этапах онтогенеза;

«Без комментариев: статьи из энциклопедий» — даются перепечатки статей из энциклопедий разных лет, раскрывающих сложные категории, связанные с психологией и другими гуманитарными науками, рассматривающими развитие и бытие личности, что в сопоставлении ярко показывает социально-политическую и историческую обусловленность подходов к научным проблемам.

Также в журнал входят такие рубрики, как «История психологии», «Политическая психология», «Психотерапия личности», «Автобиография детства» и многие другие.

Редакция журнала:

Главный редактор: Мухина Валерия Сергеевна — действительный член РАО и РАЕН, доктор психологических наук, профессор, заведующая кафедрой психологии развития МПГУ. Заместители главного редактора: Кураков Лев Пантелеймонович — член-корреспондент РАО, доктор экономических наук, профессор, ректор Чувашского государственного университета им. И.Н. Ульянова; Обухов Алексей Сергеевич — кандидат психологических наук, заместитель по науке заведующей кафедры психологии развития МПГУ, заместитель директора лицея №1553 «Лицея на Донской». Ответственный секретарь: Айгумова Заграт Идрисовна — кандидат психологических наук, доцент, заместитель заведующей кафедры психологии развития МПГУ.

Помимо бумажного издания, журнал «Развитие личности» доступен как специальный интерактивный интернет-ресурс «РЛ Online», который представляет собой единый интернет-ресурс (вэб-сайт, электронная конференция, электронный форум, библиотека материалов журнала) в сети Интернет по адресу <http://rlonline.da.ru>.

Ответственные за Интернет-версию журнала: Аркадьев Григорий Иванович — аспирант кафедры психологии развития МПГУ; Проценко Леонид Михайлович — кандидат психологических наук, старший преподаватель кафедры психологии развития МПГУ.

Переводчик: Гай Мария Витальевна — кандидат педагогических наук, доцент МПГУ.

Презентацию подготовили:
Валерия Мухина,
Алексей Обухов

Our self-presentation

Magazine «Development of the personality»

Our magazine «Development of the personality» — mass media, periodic printed edition.

Specialization: a scientific — practical magazine called to open of an urgent problem of psychology of the personality, direction of its development.

The magazine is intended for the professionals of a science and practice, for people who are conceiving about the personality as it is: to the philosophers, psychologists, teachers, psychiatrists, psychotherapists, philologists, historians, sociologists, ethnologists, culturologists, theologians, jurisconsults, politologists, politicals, doctors, lawyers and etc.

The materials concerning problems of development and life of the personality are published in a magazine. A primary position of edition of a magazine is the understanding of the personality through dialectic unity of external conditions and internal positions of the men arising in process of ontogenesis.

The text of clauses is accompanied by the basic ideas, born on the left field, and thesaurus, that facilitates to the reader work with materials of a magazine.

The structure and concept of a magazine «Development of the personality» is developed in 1993 by V.S.Mukhina. Originally magazine was founded by Institute of Development of the personality of the Russian Academy of Science and publishing house «Prometheus». For a long time the magazine was issued by forces of psychology of development department of MPSU and edition «National education», and since 2002 also at participation of the Chuvash State University named after I.N. Ulyanov. In 2002 by the new founders of a magazine have acted Moscow Pedagogical State University and V.S.Mukhina. From the beginning of 2003 a magazine «Development of the personality» is included into the List of the periodic scientific and scientific and technical editions which are let out in Russian Federation, in which the publication of the basic results of the dissertations on competition of a scientific degree of the doctor of sciences is recommended. The magazine leaves 4 times per one year.

The magazine «Development of the personality» is structured on constant sections and basic headings.

Constant sections of a magazine:

«*Our presentation*» — the materials of the unit focus the reader in the psychological and psychologo-pedagogical programs, projects, editions etc., created and sold in MPSU, and also other organizations close to edition of a magazine on conceptual positions;

«*The Theory and the researches*» — in section find reflection and the theoretical questions, debatable problems and experimental data about development, education and life of the person in various conditions are discussed;

«*Practice*» — the materials of research and practical character are published in section which assume an opportunity of the further practical application in activity of the psychologist or teacher;

«*Reflection on themselves and others*» — in section the autobiographical products, diaries of psychological supervision, psychological prose are published;

«*Translations*» — are published translations of the foreign scientific literature of last decades, and also classical works, earlier not translated into Russian language concerning various aspects of a problem of the personality and its development;

«*Archive*» — the earlier unpublished archival materials, and also materials of the editions of XIX and beginning of XX centuries being urgent and understanding in our days the features of development and life of the personality are published;

«*The Scientific discussions*» — are published materials of discussions, conferences, protection of the doctor's dissertations on psychology, in which the urgent questions of a humanitarian science are discussed from the various points of view;

«*Information*» — in section is given the information on planned or past conferences on problems of development and life of the personality, plans of the dissertations protected on specialities «General psychology. Psychology of the personality. A history of psychology», «Psychology of development», and etc.;

«*Our anniversaries*» — in the given section the edition of a magazine congratulates on anniversaries of the scientists and scientific establishments working in uniform space with our magazine. The basic marks of scientific, organizational and practical activity of a person are represented;

«*Our authors*» — the brief information on the authors of a magazine including the items of scientific interests of the author and his basic scientific achievement.

The basic headings of a magazine:

«*Development of the personality as strategy of a safety of Russia*» — clauses of the chiefs of republics, areas and regions of the Russian Federation, state ministries, establishments and departments reflecting strategic questions of creation adequate socialcultural conditions for development of the personality are published;

«*Problems of development, education and the lifes of the person*» — are published materials based on the following theoretical positions: the person on fenomenology assumes development; the personality and his consciousness separated by a system of the public relations, his development is carried out during education and assignment by the man of bases of material and spiritual culture. At the same time his separation does not exclude formation of own internal positions of the personality leaving for limits of cash public conditions. The given heading is key in a magazine «Development of personality», in it the materials both theoretical and experimental, and practical-guided character are printed;

«*The Person in a context of culture*» — are published clauses considering the questions of development and life of the personality in space of culture, time, social environment. Some materials of a heading reflect the formation of the personality of the concrete people in determined social conditions, in the ratio with customs, life, traditions of different times and peoples;

«*The Social space of the personality*» — is given the analysis of interrelation of the personality and social space, the questions connected with influence of social space on development and life of the personality, and also with reflection of social space in self-consciousness of the person are opened; the materials of researches which are carried out in various social conditions are compared;

«*The Modern problems of the personality*» — are published materials reflecting specificity of development and life of the personality in modern natural, subject, social and symbolical realities. Researches reflecting interrelation of features of development and life of the personality with social space in the varied world also are published;

«*The Personality in extreme conditions*» — the researches and practical development on problems of psychology of the man in an extreme situation of the trade, rendering of support in extreme situations, and also on problems of life of the personality in various extreme conditions are published;

«*Ethnic psychology and ethnic pedagogy*» — the materials of theoretical and practical researches, and also having applied character on problems of the interethnic attitudes, features of self-consciousness of the representatives various ethnos, psychology of the personality in traditional culture and etc. are printed;

«*Experience of creation of conditions of education and development of the personality*» — heading is a practical-guided and practical-focused, in it the materials reflecting real experience of organization of process, environment of education and development of the person are printed. The experience realized in various conditions — is described temporary is incorporated, diverse educational establishments and other social institutes and etc.;

«*The Continuity of ideas of education and development of the personality*» — is given the analysis of experience of the predecessors and archival materials reflecting ideas of education and development of the personality in the archival materials reflecting ideas of education and development of the personality in archival.

«*A New sight*» — the given heading is intended for the publication new opinions, approaches, decisions for a long time known, but so is final and not solved questions connected to problems of development and life of the personality;

«*The Diaries of supervision*» — are published diaries of psychological supervision behind development of the personality on different stages of ontogenesis;

«*Without the comments: clauses from the encyclopedias*» — are given reprints of clauses from the encyclopedias of different years revealing complex categories, connected with psychology and other humanitarian sciences considering development and life of the personality, that in comparison brightly shows social - political and historical conditionality of the approaches to scientific problems.

Also such headings, as a «History of psychology», «Political psychology», «Psychotherapy of the personality», «The curriculum Vitae of childhood» and many others are entered into a magazine.

Edition of a magazine:

The main editor: Mukhina Valeria Sergeevna — valid member of the Russian Academy of Science and RANS, doctor of psychological sciences, professor, manager of psychology of development department in MPSU. The assistants of the main editor: Kurakov Lev Panteleimonovich — corresponding member of the Russian Academy of Science, doctor of economic sciences, professor, rector of the Chuvash State University named after I.N. Ulyanov; Obukhov Alexei Sergeevich — candidate of psychological sciences, assistant on a science of the manager of psychology of development department in MPSU, assistant of a chief inliceum №1553 «Liceum on Don». The crucial secretary: Aigumova Zakhrat Idrisovna — candidate of psychological sciences, senior lecturer, assistant of managing of psychology of development department in MPSU.

Besides the paper edition, the magazine «Development of personality» is accessible as a special interactive Internet — resource «RLOnline», which represents a uniform Internet — resource (web-site, electronic conference, electronic forum, library of materials of a magazine) in a network the Internet to the address <http://rlonline.da.ru>.

Responsible for the Internet — version of a magazine: Arkadiev Grigo Ivanovich — post-graduate student of psychology of development department of MSPU; Procenko Leonid Mikhailovich — candidate of psychological sciences, senior teacher of psychology of development department in MSPU.

The interpreter: Guy Maria Vitalievna — candidate of pedagogical sciences, senior lecturer of MSPU.

***The presentation is prepared by
Valeria Mukhina and Alexei Obukhov***